

Debate académico en El Salvador para encontrar estrategias de luchas contra la colonización imperial



San Salvador, 29 ene (RHC) Durante las sesiones del 3er Seminario Internacional Vigencia del Pensamiento de Schafik en América Latina del Siglo XXI, analistas, politólogos, intelectuales salvadoreños y de otras naciones latinoamericanas debaten en cómo conformar estrategias de luchas que detentan el ascenso de la colonización imperial en la actualidad.

En ese sentido, Hugo Moldiz de Bolivia, Miriam Díaz y Damián Alegría, ambos de El Salvador, abordaron en sus respectivas ponencias las experiencias en la lucha por el socialismo en la región.

Para Moldiz, resulta necesario "construir hegemonía política permanentemente desde abajo, eso es poder popular, porque desde arriba es lo que hace el Estado", afirmó.

Por su parte, Díaz expresó que es importante profundizar los logros de gobiernos como los de Venezuela, Brasil y otros pueblos de América Latina.

"Hay que preguntarse ¿por qué hablar de socialismo en El Salvador y en toda América Latina?, ¿por qué es importante?, porque está claro que el capitalismo no resuelve las necesidades de los seres humanos y por ello es necesario profundizar la organización popular y la lucha del pueblo", dijo.

También Damián Alegría recordó el proceso que llevó al Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional (FMLN), desde la firma de los Acuerdos de Paz, a participar en las elecciones, hasta, después de algunos años, convertirse en la primera fuerza política del país.

Desde aquellos acuerdos, el FMLN junto al pueblo salvadoreño inició el largo proceso de transición democrática hacia el socialismo.

Entre otros puntos debatidos sobresalió la urgencia para elevar la calidad del partido y su militancia, y robustecer el movimiento social.

Objetivos en los que debe trabajarse para fortalecerse y ganar la batalla de las ideas, de acuerdo con el salvadoreño Juan José Ángel, de la Secretaría de Educación del FMLN.

Llamó en su exposición a impulsar el pensamiento crítico como herramienta para ganar la batalla de las ideas a la derecha, que busca por todos los medios derrotar a las izquierdas en América Latina para volver a instaurar los modelos neoliberales.

La secretaria general adjunta del FMLN, Norma Guevara, expresó que ser revolucionario requiere muchas cualidades y condiciones.

"Ser revolucionario en una sociedad capitalista, ser revolucionario bajo una dictadura, requiere determinadas condiciones, una de ellas es ideas claras y el carácter de nosotros como luchadores", expresó.

En su opinión el Gobierno no hace el poder popular, pues este representa la organización política y social.

Mientras que para Fernando Rojas, de Cuba, el pensamiento crítico debe servir para movilizar en torno a la participación popular, pues la batalla de las ideas es diaria y radica en articular la transformación de la sociedad a través de las luchas colectivas.

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/119920-debate-academico-en-el-salvador-para-encontrar-estrategias-de-luchas-contra-la-colonizacion-imperial>



Radio Habana Cuba